
■日時：令和３年７月７日（水）午後２時～午後３時３０分

■会場：射水市庁舎 視察

■出席者（◎は委員長）

■欠席者 3名

井上 五三男、五島 有恒、吉田 快

■市側出席者

事務局：畑企画総務部長、竹村財政課長、高田主幹、平田係長、佐伯主幹、早助技師

■資料等

・視察 次第

・「射水市庁舎のご案内」パンフレット

・参加者名簿

・資料１ 前回議事録

・資料２ 砺波市庁舎整備検討委員会 スケジュール変更（案）

氏名 役職等 団体名称等

朝倉 良子 一般公募

五十嵐 正喜 子育て団体 砺波市児童クラブ連合会

池上 弘芳 男女協働 砺波市男女共同参画推進員連絡会

老 健 福祉団体 砺波市社会福祉協議会

河合 要子 一般公募

北村 憲三 商工団体 砺波商工会議所

武田 武美 商工団体・地域団体 庄川町商工会

小森 兼重 福祉団体 砺波市民生委員児童委員協議会

武田 武美 商工団体・地域団体 庄川町商工会

竹林 正宏 学識経験者（建築） 元富山県土木部営繕課長

出村 幸世 観光団体 砺波市観光協会

◎ 中村 和之 学識経験者（財政・公共経済）富山大学副学長 経済学部教授

原野 悦子 女性団体 砺波市女性団体連絡協議会

平井 宗壽 高齢者団体 砺波市老人クラブ連合会

第 2回砺波市庁舎整備検討委員会 議事録



・平成 17 年 11 月、1市 3町 1村が合併して射水市が誕生した。事務所の位置に関する合併協定項

目の調整方針は「合併後、改めて新しい事務所の位置を決定し、庁舎整備を図ること」でした。

・建設までの経過説明

・富山大学副学長の中村先生にも関わっていただき、砺波市庁舎整備検討委員会の委員長として

ご縁を感じますので、ぜひ参考としてください。

・呉西 6市の連携でもお世話になっています。砺波市庁舎整備の検討に関し、お時間を割いてい

ただきありがとうございます。設計時に検討された機能と、実際に使用された状況、庁舎の位置

のこと、資材の高騰などによる建設費の上昇など、これから砺波市庁舎の計画に関し、色々なこ

とを参考とさせてください。

・庁舎については、時代や社会環境等によって求められる機能や役割は変化します。安全防災拠

点、地球環境問題を背景としたカーボンニュートラルの取組み等も庁舎の設置と関わってきま

す。何より大切なのは、行政サービスをしっかりと提供できるような拠点の場としての役割を求

められることです。

1）市庁舎の概要

2）射水市庁舎整備の基本理念

3）基本方針＝基本設計コンセプト

4）災害対策拠点として機能する庁舎について

5）環境に配慮した庁舎について

6）その他

7）議会エリア

8）新庁舎整備の財源

9）設計について

10）市民との合意形成の方法

11)分庁舎方式により課題

●委員

真冬に来庁したことがありますが、とても寒かったように記憶しています。職員の方は寒くな

いのでしょうか？吹抜けがあるためでしょうか。なお、職員の対応は素晴らしかったです。

（2）砺波市企画総務部 畑部長あいさつ

（3）射水市庁舎建設事業に関する説明 資産経営課 管財係長

（4）質疑

（1）射水市財務管理部 資産経営課長あいさつ



●射水市

1階は出入時の開口部もあり、若干寒く感じられたのだと思います。

●委員

今日は丁寧に説明いただきありがとうございます。素晴らしい庁舎であります。現在も大島・

布目分庁舎が存在しているとのことですが、長期的にはどのようにお考えですか。分庁舎として

続けていくのか、それとも将来は統合していくのか、方針をお聞かせください。

●射水市

現在は、本庁舎と大島分庁舎、布目分庁舎があります。布目分庁舎は水道事業として残す計画

ですが、大島分庁舎はこちらへ統合していく方針です。

●委員

将来的な規模を勘案して建設されたと思うが、統合はいつごろと考えているのか。

●射水市

目安としては、職員総数 300 名と考えられています。現在のこの庁舎には約 300 名、大島分庁

舎には約 80 名の職員がいるため、将来的な対応となります。

●委員

建築的なところをお聞きしたい。免震構造を採用した理由。また、免震装置があるピット内に

水が浸入した際の対応、排水の方法、免震装置の将来的なメンテナンスなどはどうなりますか。

●射水市

（地下であり、外周部との隙間から）水が浸入することから、釜場で常時ポンプアップしてい

ます。交換等については、50 年経過後に点検が必要であります。

●委員

分庁舎 2か所、地区センター4か所の役割はどのようなものですか。

●射水市

大島分庁舎については、都市整備部、産業経済部があり、布目庁舎については、上下水道部が

あります。地区センターでは、証明書発行、マイナンバーカードの申請、簡単な相談などに対応

しています。

●委員

駐車場については、立体と平面があるが、それぞれの駐車台数は？実際の利用については、問

題ないのか、お聞きしたい。

●射水市

立体駐車場については公用車も含めて 180 台。西側にある公園駐車場に、150 台程度駐車が可能

です。全体のキャパシティは十分であると認識しています。

●砺波市 事務局

駐車場の確認ですが、立体 180 台、公園 150 台のほかに職員駐車場があるのですか。

●射水市

職員人数分、約 300 台が、少し離れた場所にあります。

●砺波市 事務局

基本設計コンセプト「開かれた庁舎」とは、どのようなものですか。また、災害対策として電

気経路は 2系統とは具体的にどのような対応ですか。

●射水市

「開かれた庁舎」は、車でも容易にアプローチでき、訪れやすい庁舎です。また、１階のホー

ルで、議会情報や行政情報などを容易に得られたり、作品展示を催すことで実現しています。



電気経路に関しては、この庁舎に至るまでの北陸電力からの送電経路を 2系統確保するという

ものであります。

●委員

基本方針で「時代の進展に対応した庁舎」とありますが、具体的にどのようなことでしょう

か。

●射水市

先ほども職員数についても申し上げたとおり、職員数の変化に対応し、また DXによりインター

ネットなどの利用に対応できるよう、フロアの構成や壁位置を変更可能とするなど、可動的に対

応できることを実現しています。

●委員

データの蓄積については、情報システム室に集約しているのか、またバックアップはどのよう

にしていますか。それと、ネットワークは有線がよいのか、無線がよいのか、どのように考えて

いますか。

●射水市

4階に情報システム室があり、そこにサーバーがあります。有線のほうがセキュリティー上優れ

ているという意見もありますが、議会ではペーパーレスという観点から無線でタブレット等を使

用しています。

・３階フロア 吹抜け廊下

・５階フロア 議場見学

・１階フロア 窓口周辺、総合案内、ホール、食堂スペース、会計課前、西側玄関、止水板

・外部 免震構造部の隙間、立体駐車場

以上

（5）見学


